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КОРОТКОЙ СТРОКОЙН аселение Югры – 1 млн 646 ты-сяч человек. По итогам 2016 года число жителей округа увеличилось бо-лее чем на 19 тысяч человек. Рождае-мость превысила показатель смертно-сти в 2,5 раза.П лата за коммунальные платежи для жителей Нижневартовска и Излучинска с 1 июля станет выше на 6,5%. Корректировка индекса обуслов-лена решением ФАС. Основные параме-тры тарифного регулирования остают-ся неизменными. В среднем по ХМАО – Югре плату за «коммуналку» проин-дексируют на 4%. С редняя зарплата по региону в 2016 году достигла отметки в 63,6 тысячи рублей. Больше всех традицион-но зарабатывают нефтяники – в сред-нем 86 тысяч, финансисты – 80 тысяч рублей и представители энергетиче-ской отрасли – 70 тысяч рублей. У ровень воды в реке Обь в грани-цах Нижневартовска на 18 мая составлял 775 см. Дачникам, а также тем, кто постоянно проживает на тер-ритории СОНТов, находящихся в потен-циально опасной зоне, рекомендуют подготовиться на случай изменения па-водковой ситуации. Телефон для связи с экстренными службами 112.Н ижневартовский краеведческий музей им. Т.Д. Шуваева и Музей истории русского быта 18 мая прове-ли День открытых дверей. Акция была приурочена к Международному дню му-зеев. Бесплатный вход в музеи не вклю-чал экскурсионного обслуживания.П рокуратура г. Нижневартовска утвердила обвинительное за-ключение на шесть местных жителей по уголовному делу за незаконную органи-зацию и проведение азартных игр с ис-пользованием игрового оборудования вне игорной зоны, совершенные груп-пой лиц по предварительному сговору.П родажи обновленной модели мо-бильного телефона Nokia 3310 начались в России. Стоимость телефона €49, в России новинка стоит 3 990 руб-лей. Гаджет был выпущен в 2000 году, от-личается долгой жизнью аккумулятора и прочностью. Обновленный аппарат смо-жет работать после подзарядки месяц.Р оспатент оставил право на исполь-зование товарного знака «Сыр адыгейский» только предприятиям, рас-положенным в Республике Адыгея. Реше-ние оспорили три российских производи-теля сыра. Этот сыр в Адыгее производят пять молочных заводов. В 2016 году они произвели 11,5 тысячи тонн сыра.

Школьник, который всех удивил
Нижневартовец Александр Пивоваров стал 
серебряным призером Первенства Азии по рукопашному бою

ЗНАЙ НАШИХ!С 12 по 14 мая в таджикском Гули-стоне проходило Первенство Азии по рукопашному бою среди юношей 12-17 лет. В соревнованиях принимали уча-стие 8 национальных сборных из Тад-жикистана, Кыргызстана, Узбекистана, Туркменистана, Ирана, Казахстана, Тур-ции и России. В составе сборной Россий-ской Федерации в весовой категории до 50 кг среди юношей 16-17 лет успешно выступил спортсмен из Нижневартов-ска, воспитанник секции дополни-тельного образования по рукопашно-му бою МБОУ «Средняя школа № 12» Александр Пивоваров (тренер – учитель физической культуры высшей катего-

рии СШ № 12 Евгений Сулэ). Путевку на престижное первенство вартовчанин завоевал по итогам Чемпионата Рос-сии, проходившего в апреле в г. Орле, где Александр завоевал серебряную ме-даль. Первенство в Гулистоне отличалось высоким уровнем подготовки участни-ков, на турнир приехали лучшие из луч-ших бойцов своих стран. Первый бой Александра, в котором он соперничал со спортсменом из Таджикистана, ока-зался самым сложным. По очкам победы никто не добился (3:3), и только по ак-тивности ведения поединка наш спор-тсмен вышел вперед. Второй поединок с узбекским бойцом Пивоваров уверен-но выиграл (5:3) и прошел в финал. В 

итоговом бою в напряженной борьбе со вторым представителем команды хо-зяев соревнований вартовчанин усту-пил первое место со счетом 3:4, завоевав лишь серебряную медаль. Но и второе место в столь престижном турнире для юного спортсмена – отличный резуль-тат. Есть, чем гордиться его тренеру и педагогам: «серебро» с соревнований международного уровня привез в Ниж-невартовск не учащийся специализиро-ванной ДЮСШ, а воспитанник спортив-ной секции обычной средней школы.  Добавим, что поехать на Первенство Азии Александру Пивоварову удалось благодаря финансовой поддержке депу-тата Тюменской областной Думы Юрия Алексеевича Елина.
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НАШ ОПРОС

А ВЫ ЗАВИСИМЫ 
ОТ СОЦСЕТЕЙ?

Интернет, в частности социальные 
сети, прочно вошел в нашу жизнь. 
Ава, личка, смайл, фейк – эти по-
пулярные сегодня термины еще 
каких-то лет пять назад были бы 
непонятны большинству. Теперь 
же каждый пользователь «ВКон-
такте», «Одноклассников», «Фейс-
бука» и других сайтов для общения 
знает значение вышеупомянутых 
слов. Причем, не только знает, но и 
постоянно их использует. «СЭ» вы-
яснял у жителей Нижневартовска: 
сколько времени в день они прово-
дят в социальных сетях?

Ксения Вялкова:- Я совмещаю учебу и работу. Поэто-му постоянно «зависать» в социаль-ных сетях не могу. День на день не при-ходится, бывает по несколько дней не появляюсь в онлайне, а бывает «залип-ну» на час или на два.
Георгий Хатковой:- Я работаю много. Поэтому в соци-альных сетях бываю редко. Но когда учился в институте, беспрестанно «ча-тился», менял каждый день аватарки. Сейчас из-за занятости этого не делаю, но с ностальгией вспоминаю то весе-лое время!
Ренат Музафаров:- Кучу времени провожу в социаль-ных сетях. Много – это еще мягко ска-зано. Социальные сети удобны в реше-нии различных вопросов: учеба, рабо-та, дни рождения друзей. Хорошо еще, что во сне не «зависаю».
Данил Шаемов:- Как у любого студента свободного времени у меня предостаточно. Поэто-му провожу в социальных сетях 2-3 ча-са в день. С перерывами, конечно... Со-общения часто проверяю, сразу реаги-рую на оповещение.
Елена Сторожилова:- В социальных сетях мне приходит-ся обсуждать рабочие вопросы. Рань-ше, когда училась в университете, ча-сто «просиживала» в «ВКонтакте» для того, чтобы убить время. Увы, теперь такое времяпрепровождение стало для меня редкостью.
Виталий Попов:- Активно пользуюсь социальными сетями. Делюсь фотографиями, значи-мыми событиями своей жизни. В день провожу примерно два часа в социаль-ной сети «ВКонтакте».
Любовь Ситникова:- У меня непростая работа и она от-нимает много времени. Но иногда и я захожу в социальные сети. В «Одно-классники», к примеру. В общей слож-ности провожу в соцсетях около полу-часа в день. 

Спрашивала Яна Ишбулдина

Карикатура в темуКарикатура в тему

Фестиваль в новом формате
ТРАДИЦИЯБ илеты на церемонию открытия фестиваля «Самотлорские ночи», которая состоится на стадионе «Цен-тральный», можно будет приобрести в кассах Дворца искусств с 1 июня. Цена – 200 рублей. Это своеобразный пропуск на старт фестиваля (без конкретного места на трибуне). Главная площадка «Самотлорских но-чей» расположится на набережной реки Обь, где развернется целый фестиваль-ный городок. Здесь же, кстати, состоит-ся и церемония закрытия. Большие спор-

тивные события ожидаются на Комсо-мольском озере. На площади Нефтяни-ков – праздничное мероприятие нефтя-ников города и «АВТО-ДОМ», органи-зованный Нижневартовской торгово-промышленной палатой. Традиционно улица Дружба народов представит мно-гонациональный состав города на одно-именном празднике.Напомним, что 42 фестиваль «Самот-лорские ночи» пройдет этом году с 9 по 12 июня. Программа мероприятий уже утверждена. С ней можно ознакомиться на официальном сайте фестиваля «Са-мотлорские ночи».
Есть бесплатные путевки 
ДЕТСКИЙ ОТДЫХВ МАУ г. Нижневартовска «Молодежный центр» имеются бесплатные путевки на 21 день в детские оздоровительные лагеря, расположенные на побережье Чер-ного моря (Краснодарский край). Родители оплачивают 100% стоимость проезда. По-лучить подробную информацию можно по телефону 41-72-78.Напомним, что в этом году администрация Нижневартовска приобрела более 1 800 путевок в детские лагеря. Это практически на 300 путевок больше, чем в 2016. В об-щей сложности из бюджетов Югры и города на эти цели будет направлено 62 млн ру-блей. Организаторы детского отдыха по просьбам детей и родителей сохранили тра-диционные направления – здравницы Болгарии и России: Краснодарского края, Кры-ма, Новосибирска, Тюмени, Ханты-Мансийска, Нижневартовского района. В этом году по предложению профсоюзных организаций впервые отправят детей и подростков в Казань, где насчитывается около сотни лагерей с интересными программами.
На газонах парковаться невыгодно 
ПРАВОПОРЯДОКД о 100 штрафных квитанций для любителей парковки на зеле-ной зоне ежемесячно в Нижневартовске выписывают сотрудники управления муниципального контроля городской администрации. Тем, кто попался в пер-вый раз, административная комиссии назначает штраф в размере от 1 000 до 3 000 рублей. Некоторые спокойно и с пониманием реагируют на взыскание. Другие требуют строить больше парко-вок и не «комшмарить» несчастных ав-товладельцев. Возможно, что и в этой гражданской позиции есть логика, но 

действия 102 окружного закона и иных нормативных актов она не отменяет: попался – плати.Машины на газонах выявляют как в ходе специальных рейдов, которые проходят с завидной частотой. Так и благодаря сигналам от бдительных вартовчан, которые ежемесячно при-сылают на почту umk@n-vartovsk.ru несколько десятков фотографий. Ес-ли в вашем дворе тоже есть любите-ли портить газоны, то не стесняйтесь и пишите письма. Хотя, если паркуют-ся на тротуарах или под самым подъ-ездом, к примеру, то снимок нужно от-правлять в ГИБДД. 

Угнать 
за 60 секунд 
БДИ!С наступлением летнего периода в Нижневартовске, как и во всех го-родах округа, все чаще регистрируют-ся случаи пропаж велосипедов. Только с начала мая жители Югры потеряли 10 двухколесников. Единственной причиной на сегодняш-ний день является несоблюдение вла-дельцами правил элементарной безо-пасности по сохранению своего имуще-ства, все пропавшие велосипеды были оставлены без присмотра.Так, накануне на стоянке возле одного из торговых центров Нижневартовска 17-летний подросток оставил свой вело-сипед и зашел в магазин, а вернувшись через несколько минут, обнаружил про-пажу. Ущерб составил 15 тысяч рублей. В течение нескольких часов велись ро-зыскные мероприятия по установлению лиц, причастных к данному преступле-нию. В настоящее время виновные за-держаны. По факту преступления воз-буждено уголовное дело.УМВД России по г. Нижневартовску обращает внимание горожан на то, что подобные деяния квалифицируются Уголовным кодексом РФ как «кража» и санкция данной статьи предусматрива-ет реальное наказание вплоть до лише-ния свободы.

Про паспорт 
замолвите слово
ПРАВИЛАО тдел по вопросам миграции УМВД России по г. Нижневар-товску сообщает, что при обращении граждан через государственный пор-тал предоставления государственных и муниципальных услуг по выдаче (за-мене) паспорта гражданина Российской Федерации, удостоверяющего личность гражданина РФ стоимость оплаты со-ставляет:- по достижению 20-летнего, 45-лет-него возраста, изменения фамилии, имени, отчества, даты и места рожде-ния, изменения внешности, изменения пола, с обнаружением неточности или ошибочности произведенных в паспор-те записей – 210 рублей. При личной по-даче документов – 300 рублей с оплатой в банках города и обращении в порядке установленного графика приема отдела по вопросам миграции;- по непригодности использования паспорта, по утрате паспорта – 1 050 ру-блей. При личной подаче документов – 1 500 рублей с оплатой в банках города и обращении в порядке установленного графика приема отдела по вопросам ми-грации.
Воспользуйтесь услугами госпор-

тала gosuslugi.ru и экономьте время и 
деньги.

Жечь траву запрещено 

ОСТОРОЖНО!П рироднадзор Югры напоминает жителям округа, что за выжигание сухой травы с ноября 2016 года предусмотрена не только административная, но и уголовная ответственность. Теперь поджигатели могут заплатить штраф размером до 250 тысяч рублей, а также получить реальное лишение свободы на срок до 10 лет и штраф до 500 тысяч рублей. Выжег травы ежегодно становится наиболее частой причиной лесных пожаров весной. Кроме того, запрещается выжигание сухой растительности, горючих мате-риалов, разведение костров в полосах отвода автомобильных дорог, охранных зо-нах железных дорог, путепроводов и продуктопроводов. С наступлением теплого времени года Природнадзор начал патрулирование ле-сополосы вдоль автомобильных и железных дорог, просек линий электропередач и связи. Заниматься контролем ситуации в лесу также будут лесничества, МЧС, окруж-ное управление МВД, органы местного самоуправления и даже казачьи сообщества. Жителей округа призывают быть бдительными и сообщать обо всех случаях воз-горания в лесу на круглосуточную прямую линию лесной охраны 8-800-100-94-00 или на телефон специализированной диспетчерской службы Ханты-Мансийской базы авиационной и наземной охраны лесов: 8 (3467) 33-15-46.
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ОКРУГ

НАПРЯМУЮ С ГУБЕРНАТОРОМВ о вторник, 23 мая, состоится прямая линия с губернатором Югры Натальей Комаровой. Глава ре-гиона будет отвечать на вопросы жи-телей округа с 19.00 до 21.00 в эфи-ре окружной телерадиокомпании «Югра». Задать вопрос главе региона в прямом эфире можно будет, позво-нив в студию по тел. 8 800 100 14 00, отправив вопрос в режиме онлайн на портале «Открытый регион – Югра» или в официальных группах «Откры-того региона» в соцсетях «ВКонтакте» и «Фейсбук».Также вопросы принимаются пред-варительно по телефону горячей ли-нии Консультационно-правового цен-тра 8-800-10-10-086 с сообщением «Вопрос губернатору», в официаль-ных группах «Открытого региона» в социальных сетях. Официальный ответ получит каж-дый житель округа, обратившийся с вопросом к губернатору и указавший свои контактные данные, то есть не аноним. 
ВИЗИТ УПОЛНОМОЧЕННОГО У полномоченный по защите прав предпринимателей в Югре Николай Евлахов посетил на этой не-деле Нижневартовск. Он встретился с предпринимателями и провел прием по личным вопросам.Во время встречи с представителя-ми бизнес-сообщества обсуждались два важных вопроса об изменении за-конодательства, касающегося дея-тельности предпринимателей. В част-ности, речь шла об изменении условий предоставления земельных участков под нестационарные торговые объ-екты и о применении контрольно-кассовых машин (ККМ) при осущест-влении наличных электронных рас-четов. Как сообщила начальник управ-ления по потребительскому рынку Ильяна Багишева, в Нижневартовске вопрос размещения нестационар-ных торговых объектов регулирует-ся постановлением № 693 от 20 мая 2016 года. В настоящее время в городе действуют 154 объекта под павильо-ны, киоски и палатки, 19 – на услови-ях временного размещения, 28 неста-ционарных торговых объектов распо-ложены в зданиях, строениях, находя-щихся в государственной или муни-ципальной собственности. Три паке-та документов на размещение неста-ционарных торговых объектов на се-годняшний день находятся на рассмо-трении. С 1 июля старый порядок проведе-ния расчетов при ККМ прекратит свое действие окончательно. Уже с 1 фев-раля контрольно-кассовая техника регистрируется по новой схеме. Тако-вы правила по закону № 290-ФЗ об ис-пользовании ККМ. По состоянию на 17 мая, на территории Нижневартов-ска, Радужного и Нижневартовского района на учете находится 2 481 ста-рая ККМ, из них 426 единиц у индиви-дуальных предпринимателей. По но-вому порядку уже зарегистрированы 984 ККМ. Об этом сообщили предста-вители налоговой инспекции. Реги-страция контрольно-кассовой техни-ки ведется через электронный сервис. Обслуживанием ККМ на территории нашего города занимаются 11 тех-нических центров. Учитывая, что до 1 июля осталось не так много време-ни, а срок доставки новой техники в наш город при 100% предоплате со-ставляет 60-90 дней, предпринима-телям рекомендовали не затягивать с решением вопроса. После приема по личным вопро-сам Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Югре Николай Евлахов отправился в Радужный. 
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Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Яна Ишбулдина

«СЭ» представляет собственный мониторинг минимальных цен на продукты питания в торговых точках г. Ниж-
невартовска на 13-16 мая 2017 года. 

Состав корзины Рынок «Сибирский 
балаган» 

Рынок 
в 7 мкр. «Магнит» «Монетка» «Карусель» 

Хлеб пшеничный 26 26 23 26,9 25,99
Хлеб «Дарницкий» 28 28 28 26,9 24,99
Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 1 л 55 87 99,9  39,9 75,99

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 1 л 74 60 58  34,9 55,99

Сметана, стакан весом 400 гр 100 96 113 72,9 114
Творог обезжиренный, весовой, 
руб. за 400 гр 123 146 152  115,9 124,5

Масло сливочное весовое, фасо-
ванное, руб. за пачку весом 180 г  85,5 97 128,7  55,5 72,2

Масло подсолнечное нерафи-
нированное, руб. за бутылку 
емкостью 1 л

 100 85 90,8 59,9 117

Яйцо куриное, руб. за десяток   60 78  35,9 42,9 51,9
Куры, руб. за 1 кг  133 155 125,9 119,9 174,9
Сахар-песок, руб. за 1 кг   50 52 52 44,9 52,7
Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 гр 181,25 125 329,9 99,9 409

Мука пшеничная, руб. за 1 кг 29 45 42 44,9 47,99
Макаронные изделия, 
руб. за 500 гр 88,8 50 22,9 22,9 167,9

Рис, руб. за 1 кг 50 98 41 39,9 49,9
Пшено, руб. за 1 кг 31,25 25 26,25 22,9 53,3
Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 1 кг 65 50 53,1 69,9 121,1

Картофель, руб. за 1 кг 35 80 (новый урожай) 29,9 56,9 (новый урожай) 39,9
Капуста свежая, руб. за 1 кг 50 65 49,9 32,9 59,9
Лук репчатый, руб. за 1кг 45 50 30,9 49,9 54,9
Морковь, руб. за 1 кг 35 40 40,6 54,9 29,9
Яблоки, руб. за 1 кг 90 100 69,9 84,9 69,9
Колбаса вареная «Докторская», 
руб. за 1 кг 185 155 339,8 179,9 339,8

Сельдь соленая, руб. за 1 кг 250 250 179,9 109,9 174
Бананы, руб. за 1 кг 85 110 69,9  69,9 69,9

КСТАТИ. По данным портала МониторингЮгра, в нашем округе по состоянию на 10 мая наблюдалось изменение розничных цен на продукты питания. Так, выросли цены на лук репчатый – 17,38%, картофель – 10,8%, рыбу замороженную – 3,02%. Снижение цен зафиксировано на яблоки – 7,04%, крупу гречневую-ядрицу – 11,52%, яйцо куриное – 8,59%, пшено – 10,08%, рис шлифованный – 7,59%, морковь – 3,3%, макаронные изделия из муки высшего сорта – 7,27%, сахар-песок – 6,73%, масло подсол-нечное – 3,78%, молоко – 2,3%, капусту свежую белокочанную – 2,13%.
Отдых в Крыму дорожает 
СЕЗОНМ инистерство курортов и туризма Крыма озвучило среднюю стоимость путевок летом 2017 года. По ито-гам мониторинга прогнозируемой стоимости размещения в отелях и санаториях республики, в летние месяцы средняя цена в санаториях полуострова составит 3 064 рубля с чело-века в сутки. Эта цифра включает в себя трех-четырехразовое питание, размещение и базовое лечение. Малые отели готовы принять гостей за 3 043 рубля за номер «стандарт» на двух че-ловек в сутки. В высокий сезон цена будет больше: стандарт-ный номер на двоих с завтраком в отелях «три звезды» обой-дется в среднем в 5 785 рублей.Власти рекомендуют санаториям и отелям грамотно подхо-дить к ценообразованию, чтобы не потерять туристов.В целом же цены на размещение в объектах санаторно-курортного комплекса на южном берегу Крыма выросли в 2017 году на 2,7%, на малые отели – на 6,4%. Всего с начала 2017 года и до 12 мая полуостров посетили 595 тысяч тури-стов, что на 2% меньше, чем за аналогичный период 2016-го.

И снова про «цифру»
ТЕХНОЛОГИИВ есной следующего года Минкомсвязь развернет широ-кую кампанию по информированию населения о сроках и порядке перехода на цифровое телевещание, чтобы гражда-не успели приобрести необходимое оборудование для приема цифрового сигнала. Об этом пишет «РГ». Сегодня более 95% населения могут смотреть в цифровом качестве 10 каналов первого мультиплекса, 65% – 20 каналов первого и второго мультиплексов. Чтобы охватить цифровым вещанием запланированные 98,5% населения, осталось по-строить 690 передающих станций в 12 субъектах РФ. В Мин-комсвязи уже созданы региональные штабы по переходу на «цифру» в 2018 году. Снабжать население телевизорами или приставками не планируется, отметил замглавы ведомства Алексей Волин, а лишь заранее проинформировать. Сам час икс, по его словам, наступит в октябре 2018 года. По данным Минкомсвязи, на се-годняшний момент 62% населения уже готовы к тому, чтобы перейти на цифровое телевидение.

о -в я -е ы -----в аа -
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От всей души
БЛАГОДАРНОСТЬМ ы, члены общественной органи-зации «Клуб интересных встреч «Добрый вечер!» от всей души благода-рим за внимание и поддержку в проведе-нии наших мероприятий давнего друга нашего клуба, нашего самого отзывчи-вого спонсора и мецената, депутата Тю-менской областной Думы, директора АО «Горэлектросеть» Юрия Алексееви-ча Елина! Наш клуб ведет активную ра-боту, организуя встречи с интересны-ми людьми. В них принимают участие ветераны труда, педагоги, инженеры и просто пенсионеры. Мы готовим для приглашенных гостей тематические вечера, концерты художественной са-модеятельности с участием активи-стов клуба, ветеранских организаций. Так, 5 мая, благодаря нашим спонсорам, нам представилась замечательная воз-можность выехать на базу отдыха «Та-тра» для проведения праздничных ме-роприятий, посвященных Дню Победы и чествования юбиляров-членов клу-ба. Благодаря Марине Петровне Фоми-ной, Ольге Семеновне Левшаковой, Нине Борисовне Дюдиной получился заме-

чательный праздник, который все его участники запомнят надолго. Но этот прекрасный вечер не смог бы состо-яться без наших благотворителей – ди-ректора базы отдыха Валерия Алексан-дровича Саломатова, предоставившего площадку, и генерального директора «Горэлектросетей» Юрия Алексеевича Елина, выделившего автобус и финан-сирование для нашего клубного меро-приятия. Спасибо вам, дорогие наши руководи-тели, за отзывчивость и чуткость, за ва-ше неравнодушие к нуждам людей стар-шего поколения!
От имени членов Клуба 

интересных встреч «Добрый вечер» 
В.П. Юрина, Р.Н. Ужегова

Молдаване, объединяйтесь! 
ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые нижневартовцы, 
чьей малой Родиной является 

Молдова!В этом году наш общий дом – Ниж-невартовск – отмечает юбилей, с этой датой связан и предстоящий фе-стиваль искусств, труда и спорта «Са-мотлорские ночи». Уже много лет мы активно принимаем участие в празд-нике «Дружбы народов» и традицион-ном многонациональном шествии обще-ственных организаций. Предлагаем и в этом году, встав на путь объединения и самоорганизации, сплотиться и заявить о себе, достой-но представить и продемонстрировать свою национальную культуру, край, в котором мы родились. С любовью, те-плотой и яркими эмоциями поведать жителям города об обычаях и традици-ях нашего народа. Обращаемся ко всем, кто в душе счи-тает себя молдаванином и небезразли-чен к судьбе национальной диаспоры, принять участие в общественной жизни национального объединения и в орга-

низации предстоящего фестиваля «Са-мотлорские ночи». Давайте вместе будем работать еще более организованно и воодушевленно. Обращаться по адресу: ул. Мира, 54, звонить по тел. 27-40-27. 
С уважением, руководитель 

молдавской диаспоры 
Лилия Бурлак 

В Нижневартовске прошел общественный турнир 
по армейскому рукопашному бою

СПОРТ

Соб. инф.15 мая исполнилось ров-но 29 лет с того дня, когда первые подразделения ограниченного континген-та советских войск начали вы-ход с территории Афганиста-на. В Нижневартовске эта дата традиционно отмечается вете-ранами боевых действий, род-ственниками погибших воинов и всеми неравнодушными жи-

телями города как День памя-ти о россиянах, выполнявших служебный долг за пределами Отечества. Возле памятника воинам-интернационалистам проходит возложение цветов и торжественный митинг.Накануне, 14 мая, в Нижне-вартовском нефтяном технику-ме впервые прошел открытый городской турнир по армей-скому рукопашному бою памя-ти участников локальных войн. Организаторами турнира ста-ли две общественные органи-

зации Нижневартовска – «Со-юз морских пехотинцев» и «Со-юз ветеранов внутренних войск и спецназа». В соревнованиях приняли участие 40 юных спор-тсменов в возрасте от 10 до 17 лет. Первый бой свел на татами представительниц слабого по-ла и, несмотря на юный возраст, спортсменки показали очень красивое, зрелищное единобор-ство. В дальнейшем накал стра-

стей только нарастал, и зрите-ли, собравшиеся в зале, неод-нократно встречали аплодис-ментами профессионально на-несенные удары, проведенные броски и болевые приемы. По итогам первое командное место заняла сборная «Феде-рации рукопашного боя города Нижневартовска», второе – ко-манда Центра детского и юно-шеского технического творче-

ства «Патриот». Кубок за тре-тье место увезла домой сборная юных рукопашников из дерев-ни Вата. Кроме командных куб-ков и медалей за призовые ме-ста, были вручены личные при-зы – кубки в трех номинациях: «За лучшую технику», «За са-мый быстрый бой» и «За волю к победе».Как отметил президент мест-ной общественной организа-ции «Союз морских пехотинцев Нижневартовска» Александр Байбуз, все без исключения спортсмены показали хорошую технику, проявили командный дух и волевой характер. Орга-низаторы турнира планируют сделать его ежегодным и обра-титься в управление по физиче-ской культуре и спорту с пред-ложением внести соревнования в муниципальный спортивный календарь. В этом году турнир состоялся благодаря финанси-рованию из средств обществен-ных организаций, а также спон-сорской помощи – деньгам, со-бранным в сообществах пред-принимателей через мессен-джеры и социальные сети.

Совет по топонимике 
дал добро
ИНИЦИАТИВАВ Нижневартовске появится новый сквер. Площадь возле зда-ния пятого отряда федеральной противопожарной службы по ул. Интернациональной, где установлен памятник участникам лик-видации радиационных и техногенных катастроф, обретет новое на-звание. Такое решение принято на заседании городского Совета по топонимике. С инициативой назвать площадь возле здания ОФПС-5 «Сквером мужества» выступила Нижневартовская общественная ор-ганизация «Инвалиды Чернобыля» и ФГКУ ОФПС-5 по ХМАО – Югре. Предложение общественников поддержали единогласно.Планируется высадить вблизи монумента деревья, установить лавочки и урны, выполнить подсветку памятника. Создание ком-фортной зоны в данном районе позволит сделать сквер местом от-дыха горожан.
Для справки. Памятник ликвидаторам техногенных катастроф 

был установлен в Нижневартовске в октябре 2011 года. Его изгото-
вили в Екатеринбурге по авторскому проекту скульптора Геннадия 
Вострецова. Памятник установили возле здания пятого отряда Фе-
деральной противопожарной службы. Он является символом и данью 
памяти пожарным, которые стали первыми ликвидаторами аварии 
на Чернобыльской АЭС.

Набережную разрисуют 

 

 

 

КОНКУРСВ Нижневартовске прохо-дит творческий конкурс под названием «Раскрась наш город яркими красками». Нака-нуне Дня защиты детей, 31 мая, победители конкурса нанесут свои рисунки на плиты подпор-ной стены набережной Оби.В конкурсе принимают уча-стие школьники от 7 до 17 лет. 

Работы представляются в но-минациях: - «Будем здоровы» (Год здо-ровья в Югре);- «Чистые небо, земля и вода самыми ценными будут всег-да» (Год экологии в России); - «Нижневартовску – 45 лет».Конкурс проходит уже в ше-стой раз. Делается это с целью привлечь молодежь к теме бла-гоустройства города, вовлечь 

молодое поколение в реаль-ную практическую деятель-ность по созданию эстетиче-ского вида городской набереж-ной своими силами.За это время благодаря тво-рениям школьников набереж-ная уже стала намного ярче. По итогам конкурса призеров на-градят на торжественной цере-монии. Будут вручены дипло-мы, грамоты и ценные призы.
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Дмитрий Давыдов: 
«Пустые обещания – хуже всего»
«СЭ» продолжает серию публикаций интервью 
депутатов Думы города Нижневартовска VI со-
зыва. Сегодня о первом опыте работы в качестве 
народного избранника, о наиболее актуальных 
проблемах, над решением которых приходится 
работать, рассказывает депутат от округа № 21 
Дмитрий Сергеевич ДАВЫДОВ.

Андрей Бондарев

- Дмитрий Сергеевич, почти 
год назад, в мае 2016 года Вы 
победили в праймериз «Еди-
ной России» и начали агита-
цию в качестве тогда еще кан-
дидата в депутаты. Лейтмоти-
вом Вашей программы была 
фраза «Здесь окраины не бу-
дет». Вы обещали, что станете 
последовательно добиваться 
повышения уровня комфорта и 
безопасности для жителей но-
вых микрорайонов за улицей 
Ханты-Мансийской. Я сам жи-
ву по Героев Самотлора, я – Ваш 
избиратель, но пока, прямо 
скажу, не заметил видимых из-
менений. Расскажите, что уже 
удалось или удастся сделать в 
обозримом будущем для жите-
лей «ипотечной долины»?- Самое главное – удалось вы-строить диалог и постоянное взаимодействие с управляющи-ми компаниями, сделать так, чтобы они качественно выпол-няли свою работу. В отличие от других депутатов, жители ко мне практически не обращались по уборке снега. Мы успешно держали этот вопрос на контро-ле. Сначала приходилось зво-нить, напоминать УК об их обя-занностях. В конце зимы все де-лалось уже без звонка. Что ка-сается избавления жителей но-вых микрорайонов от признаков «окраины» в той городской сре-де, которая их окружает, – это длительный процесс. Он тесно связан с тем, что сейчас проис-ходит в Нижневартовске в мас-штабах всего города: принятием концепции благоустройства, ра-ботой в рамках проекта «Мара-фон благоустройства», дальней-шим осуществлением планов по строительству школ, детских садов и других элементов соци-альной инфраструктуры за ули-цей Ханты-Мансийской.Сейчас летний период насту-пает. Будем вместе с жильца-ми добиваться от управляю-щих компаний, чтобы они мак-симально эффективно расходо-вали средства, собранные на со-держание жилья и благоустрой-ство, смотреть, где и как мы мо-жем участвовать в общегород-ских проектах. В домах, которые находятся на территории наше-го избирательного округа, жи-вут активные люди, многие го-товы включаться в работу по формированию комфортной го-родской среды. Тот же «Мара-фон благоустройства» решили начать со старых микрорайонов № 2 и № 5, чтобы совместить ме-роприятия проекта с меропри-ятиями по реконструкции Ком-сомольского бульвара и прове-дением капитального ремонта ряда зданий. С одной стороны, это правильно. Но с другой, если 

смотреть, например, на озеле-нение, то первыми в очереди на благоустройство должны быть именно новые кварталы. И, ис-ходя из разговоров с людьми, могу сделать вывод, что здесь собственники готовы участво-вать в мероприятиях по благо-устройству лично, и участво-вать в софинансировании этих работ. Если наши «пилотные» микрорайоны в рамках «Мара-фона благоустройства» пока-жут всему городу положитель-ный опыт, можно будет разгова-ривать с людьми о том, чтобы не ждать своей очереди, когда кто-то примет решение нас благоу-страивать, а больше проявлять инициативы. Люди готовы уча-ствовать в жизни города, тем бо-лее – своего микрорайона.
Благоустроим город 
вместе

- Как Вы оцениваете подго-
товленную администраци-
ей города концепцию благо-
устройства? Участвовали ли 
Вы в ее разработке, вносили 
ли предложения?- Да, конечно. На основе тех пожеланий, которые получил в рамках избирательной кампа-нии, в ходе последующего обще-ния с избирателями, мной были направлены конкретные пред-ложения в концепцию. Глав-ное, на наш взгляд, – сформиро-вать четкие стандарты, какие материалы и технологии долж-ны применяться, какими долж-ны быть элементы городской среды. Например, нужно заме-нить ограждения во дворах – из-бавиться от труб НКТ. Сделать больше съездов с тротуаров для колясок и велосипедов. При озе-ленении применять качествен-ные саженцы с большей «при-живаемостью» и разнообразить виды деревьев и кустарников, которые мы высаживаем. В новых микрорайонах в пла-не благоустройства есть то, чего нет в старых – хорошие детские площадки, современные лавоч-ки, урны, получше дела с осве-щением. Но в то же время, есть недостатки. Кроме уже упомя-нутого озеленения, мы предло-жили проработать вопрос созда-ния условий для занятий спор-том. Взять любой квартал новой застройки: между домами стоят 2-3-4 однотипных детских игро-вых городка. Если часть элемен-тов перенести, а на их месте об-устроить площадку для игро-вых видов спорта, рядом поста-вить антивандальные спортив-ные снаряды – турники, брусья, уличные тренажеры, – думаю, это с радостью встретят многие жители. Еще одно пожелание жителей, которое я передал в администрацию города – найти 

возможность установить на дет-ских площадках современное бесшовное резиновое покрытие. XXI век на дворе, горы песка на площадках – не лучший вариант. Но нужно понимать, что дво-ры – это, по большей части, наша придомовая территория. Если только просить кого-то, ждать, что мэр, депутат или дирек-тор УК все за нас решит и сдела-ет, так и будем сидеть с тем, что есть. Нужно создавать не на бу-маге, а реально действующие со-веты домов. Хотим спортивную площадку – давайте собирать-ся и конкретную схему прораба-тывать. Хотим автостоянку за-асфальтировать – давайте опра-шивать людей, кто готов уча-ствовать в ее обустройстве, соз-давать группу, актив, смотреть, как это реализовать. Со своей стороны, готов поддерживать любые разумные инициативы. Более того, я практически за-нимаюсь просвещением жиль-цов в рамках партийного проек-та «Единой России» «Школа гра-мотного потребителя». На встре-чах с гражданскими активиста-ми мы учим людей, как создать совет дома, как взаимодейство-вать с УК, с органами местного самоуправления, как контроли-ровать правильность начисле-ния квартплаты и требовать от-чета о расходовании средств.
И школа, и дороги

- Бич наших микрорайонов 
– плиты вместо асфальта. Они 
проседают, ломаются, кро-
шатся, на них образуются вы-
боины. Будут ли асфальтиро-
ваться внутриквартальные 
проезды или так и будем ез-
дить по «стиральным доскам» 
всю жизнь? Также жителей 
интересует, когда будут заас-
фальтированы улицы Москов-
кина и Салманова?- Пока не готов давать кон-кретных обещаний. Эти вопро-сы неоднократно поднимались на думе. Мы обязательно бу-

дем стараться их решать. Когда мы обсуждали бюджет на 2017 год, определялись с приорите-тами, было принято решение в первую очередь привлечь день-ги для финансирования стро-ительства школы в 18 микро-районе. Но нельзя ставить во-прос: «или школа, или дороги». И школа нужна, и дороги. Если будут в течение года корректи-ровки, связанные с увеличением окружного финансирования, бу-ду отстаивать интересы своих избирателей. В этом году, можно говорить уже точно, будет про-должена улица Мира. Осталь-ное пока под вопросом. По моей инициативе удалось добиться установки знаков «пешеходный переход» на улице Московкина, что хоть как-то позволит обезо-пасить движение в этом районе. Моя позиция как жителя горо-да: мы вообще не должны засе-лять дома, когда к ним еще нет принятых в эксплуатацию до-рог. Когда люди годами ездят и разбивают свои машины, это не дело. Это может быть обеспече-но или в рамках договоров с за-стройщиками по комплексной застройке территорий, или пу-тем координации муниципаль-ных программ со строителями. Как этого добиться на практике – вопрос сложный. Сейчас с ним разбираюсь. Должны поэтапно выделяться деньги и на асфаль-тирование внутриквартальных проездов.
- Расскажите о новой шко-

ле в 18 микрорайоне. На вы-
борах Вы говорили, что буде-
те контролировать ее строи-
тельство…- Такой контроль веду в посто-янном режиме. Бываю на пла-нерках. Строительство финан-сируется согласно графику, ра-боты ведутся даже с небольшим опережением. Две очереди бу-дут сданы до конца августа 2018 года. И если все пойдет по пла-ну, 1 сентября новая школа рас-пахнет двери перед учениками. До этого момента должны быть 

забиты сваи и выполнена ко-робка третьей очереди, частич-но будет благоустроена терри-тория. Ставится задача мини-мизировать неудобства от про-должающейся стройки для уча-щихся. Школа будет оснащена самым современным оборудо-ванием. Сам проект – инноваци-онный, в его разработке учиты-валось мнение жителей города. Совместно с департаментом об-разования мы провели два кон-курса среди преподавателей Нижневартовского университе-та и студентов на лучшие идеи по теме «Какой должна быть на-ша новая школа?». Жюри ото-брало 32 лучших предложения, часть которых обязательно бу-дет воплощена в жизнь. 
«Судить избирателям»

- Вы – толковый депутат? 
В смысле, как сами считаете, 
есть ли от Вас толк? Насколь-
ко активно к Вам обращают-
ся избиратели? Ведете ли лич-
ный прием, трудно ли на не-
го попасть и кому уже удалось 
помочь?- Есть ли толк, – судить избира-телям. Надеюсь, что они ответят на ваш вопрос положительно. Личный прием веду каждую вто-рую и четвертую среды месяца в общественной приемной «Еди-ной России» на ул. Дружбы наро-дов, 7. Люди приходят постоян-но, без дела не сижу. По большей части обращений бывает доста-точно просто проконсультиро-вать обратившегося, подсказать ему, где и как он может защитить свои права. По частным случаям помощи избирателям хвастать-ся не буду, это текущая деятель-ность любого депутата. Если лю-ди приходят с просьбами, отве-тить на которые в моих силах, я это делаю. Пример – лыжная трасса, которую мы подготовили в зимнее время рядом с террито-рией 24 микрорайона. Идею под-сказали жители. Мы ее успешно реализовали. Привлек специа-листов, да и сам ездил на снего-ходе, прокладывая направление для лыжни. Есть обращения, по которым необходима длитель-ная работа. Например, до сих пор жители новых микрорайонов не-довольны схемой общественно-го транспорта. Нужно добавить к 10, 21 и 32 автобусу новые марш-руты. Эта тема на контроле, тут необходимо многое учесть и со-гласовать. Конкретные решения будут, но пока не стану говорить о сроках. 

- Дмитрий Сергеевич, Вы 
как-то очень осторожны с обе-
щаниями…- Пустые обещания – хуже все-го. Я и перед выборами всем го-ворил: «Я ничего не обещаю, кроме того, что буду работать на совесть». Для меня естественно помогать людям, стараться сде-лать нашу жизнь лучше. Я этим всегда занимался как руково-дитель, предприниматель, как член партии «Единая Россия», просто как активный человек. Новый депутатский статус лишь дает для этого больше возмож-ностей. Буду стараться оправ-дать доверие людей.
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До чего техника дошла!
Неправы те, кто считает, что дачные хлопоты сезонны и длятся с весенних 
посевных работ до осенней подготовки сада к зимней спячке. Настоящий 
дачник круглый год заботится о своем участке, тщательно ухаживая за ним, 
чтобы в дачный сезон он порадовал отличным урожаем. Обеспечить это 
позволяет садовая техника. О том, чтобы она была в полном порядке, за-
ботиться нужно загодя, ведь в период дачных работ инвентарь должен слу-
жить хозяину верой и правдой. 

Что необходимо иметь 
из техники на дачном участкеВозможностей для каче-ственного, механизированного ухода за дачным участком сей-час очень много, но разобрать-ся в таком обилии технических новинок достаточно сложно. 
Техника для дачи условно 

классифицируется на следу-
ющие группы: - для уборки садовой терри-тории (газонокосилки, тримме-ры, электрокосы, снегоуборщи-ки, садовые пылесосы);- для аэрации (аэраторы, вер-тикуттеры); - для опрыскивания (опры-скиватели, распылители); - культиваторная (мотобло-ки, мотокультиваторы);- кусторезная; - измельчительная (садовые измельчители); - универсальная (садовые тракторы, райдеры). В более широком смысле к са-довой технике можно отнести и устройства водоснабжения (на-

сосы, станции водоснабжения, мотопомпы, минимойки и т.п.), силовую технику (генераторы, компрессоры, стабилизаторы, тепловые пушки, камины, печи и т.д.), садовые инструменты (работающие на бензине, элек-трические и аккумуляторные), а также технику для дачного досуга (грили или барбекю). 
Технические новинки 
для огородаДачные хлопоты, отнима-ющие немало сил, давно уже можно переложить на «пле-чи» современных технических изобретений, которые и в ис-пользовании приятны, и про-цессы ухода за дачей ускоря-ют. Появилось немало дачных новинок, некоторые из них уже можно обнаружить на полках городских магазинов для садо-водов.Баня на даче для удоволь-ствия, а вот душ – ежеднев-ная необходимость. Специаль-

но для загородных домов был разработан антибактериаль-ный душевой шланг с покрыти-ем из санитарного серебра. Во-да любого происхождения, про-ходя через него, становится чи-стой и безопасной.Триммер с сумкой для стриж-ки кустов – явление тоже мод-ное. Он стрижет и одновремен-но собирает отстриженные «хвостики». Причем умный ин-струмент измельчает обрез-ки так, что они уменьшаются в объеме почти в десять раз.Появились и подогревающие маты для рассады. Они предна-значены для поддержания по-стоянной температуры земли в кадке и оперативного выращи-вания растений из семян. Ре-зиновый мат содержит нагре-вающий элемент, который на-ходится в геле из кремниевой кислоты. Устанавливается он под ящиком с рассадой так, что-бы до нее доходило тепло.В чем нет недостатка в дач-ных магазинах, так это в поли-валках на любой вкус и цвет. 

В том числе можно обнару-жить и новую модель «ручка-разбрызгиватель» – так назы-ваемый ручной пульверизатор. Но не простой, а 80-струйный. Имея форму недлинной палки, он идеально подходит для по-лива рассады и грядок, где про-растают нежные и хрупкие са-женцы.Можно найти теплицу ново-го поколения. Она имеет очень прочный каркас, изготовлен-ный из оцинкованной трубы. Никакое механическое воздей-

ствие извне не способно сло-мать или деформировать кон-струкцию.Однако, по словам специали-стов, большинство новинок не находят пока отклика в серд-цах и карманах наших дачни-ков. Опытные садоводы, зака-ленные сибирским климатом, и безо всяких утепляющих ма-тов способны вырастить расса-ду. Ну не привыкли наши дач-ники переплачивать за то, что можно заменить гораздо более дешевыми материалами.
И цветник под окном 
Цветник и клумба – не одно и то 
же. Это скажет любой специа-
лист, занимающийся ландшафт-
ным дизайном. Цветник – это 
цветочное оформление под стиль 
всего участка, сада. А клумба – 
это цветник правильной формы, 
фоном которого является газон 
или определенный участок выло-
женный искусственным материа-
лом.

П о словам специалистов по ланд-шафтному дизайну, в начале надо определить, в каком месте будет клумба и нужна ли она на вашем участке.Затем нужно разбить участок на зо-ны для расположения цветников. Убрать мусор, вскопать и удобрить землю, пе-ред посадкой земля должна быть хорошо взрыхленной и влажной.

Цветники можно расположить вдоль дорожек, возле беседки и перед цен-тральным входом. Для построения цвет-ника существует несколько правил. Так, необходимо знать особенности растений. Цветник может состоять из однолетних, двухлетних, многолетних и луковичных растений.Цветник смотрится красиво, когда рас-тения посажены довольно плотно, но тог-да они требуют большего внимания, так как быстрорастущие могут задушить медленно растущие, и такой цветник на-до чаще корректировать.Многолетние растения следует обса-живать однолетними, которые можно заменять, достигая цветового эффекта. Сложнее всего подобрать растения так, чтоб их цветение сменяло друг друга и цветник радовал вас с ранней весны до поздней осени, а зимой смотрелся, благо-даря правильно подобранному бордюру.Цветники вдоль дорожек могут иметь бордюры. Бордюр состоит из декора-тивно выложенных плиток, камней или гальки. Живой бордюр можно сделать из самшита или, например, из брусни-ки. Главное – подобрать для него такие растения, чтобы они служили красивой рамкой для цветника, оформляли и до-полняли его.Хозяйка участка может позволить се-бе посадить любимые цветы, которые своим окрасом и ароматом поднимут на-строение, создадут уют и комфортное пребывание в саду.Сочетание красок в цветнике также имеет большое значение. Яркое цвете-ние красного или оранжевого в большом количестве может вызвать раздраже-ние, поэтому надо разбавлять яркие то-на нежными, но не контрастными цвета-ми, и ваш цветник будет выглядеть гар-монично. Цветник лучше высаживать ранней весной или осенью.

Шпаги в бой
Кто-то любит розы, кто-то – пионы, а кто-то – гладиолусы.  
Гладиолус или шпажник, так его называют из-за листьев, ко-
торые напоминают собой клинок шпаги. 

И з истории известно, что дикие гладиолусы росли на Африкан-ском материке, а также на Средизем-номорье. Африканский гладиолус по-явился в Европе только в XVII веке и сразу же привлек внимание садоводов. В 1807 году в Англии впервые прове-ли скрещивание африканских гладио-лусов с европейскими, а в 1837 году са-довод из Дании вывел первые садовые гладиолусы, которые и положили на-чало современным декоративным. А в Америке были выведены гофрирован-ные гладиолусы.

Гладиолус – цветок многолетний. Садоводы постоянно выводят все но-вые сорта. Сегодня существует мно-жество видов. Гладиолусы различа-ются по размеру цветка, по росту, по соцветию, по окрасу, есть даже ду-шистые гладиолусы. Они делятся на американские и европейские. Од-ни виды отмирают, больше 30 лет не выдерживают, а новые появляются. Все разнообразнее и удивительней создается окрас, и настоящие цени-тели не перестают удивляться этим гордым красивым цветам.
По материалам интернет-изданий
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Овен. Больше внимания уделите своей семье и старшим родственни-кам. Нежелательна пассивность, но в то же время необходимо соблюдать осторожность и не идти напролом. Все начатое в субботу пройдет весь-ма удачно.
Телец. Старайтесь не искать немедленных перемен, прислушайтесь к го-лосу своей интуиции, прежде чем что-либо сказать, сначала хорошень-ко подумайте. Начальство может поддержать ваши новые идеи, если, ко-нечно, на этой неделе вы найдете способ их подробно изложить.
Близнецы. В понедельник может поступить важная информация, кото-рую будет необходимо перепроверить. Во вторник можно планировать ближайшее будущее в самых радужных тонах. И все это сбудется. В вы-ходные общайтесь с друзьями. Вы отлично проведете время.
Рак. Не сидите на месте, больше двигайтесь и общайтесь, вам будет крайне важно оказаться в нужное время в нужном месте. В пятницу из-бегайте ссор и раздражения. В субботу не требуйте многого от близких людей, все равно они поступят по-своему. 
Лев. Главное - быть активным и последовательными в течение всей не-дели. Налаживайте новые рабочие связи и контакты. В четверг жела-тельно не попадаться на глаза начальству, в пятницу вы можете смело выдвигать конструктивные предложения. 
Дева. Сейчас желательна индивидуальная творческая работа по свобод-ному графику. В спокойной обстановке можно будет решить многие про-блемы, которые накопились за долгое время. Потерпите немного, вам удастся хорошо отдохнуть в выходные. 
Весы. Постарайтесь создать для себя оптимально удобный режим ра-боты, позволяющий экономно использовать силы и таланты. Сейчас не подходящее время для разбазаривания энергии. Постарайтесь держать свои эмоции под контролем. Выходные хорошо провести на природе.
Скорпион. Работы у вас будет много, но она принесет прибыль. Вам мо-гут поручить новый интересный проект, прежние работодатели вспом-нят о вас. Самое время объявить вслух о своих достоинствах и заслугах. При этом важно самому себя оценивать высоко, но адекватно.
Стрелец. Звезды предупреждают, что не стоит менять работу. Отноше-ния с коллегами наладились, это создает положительную атмосферу. Од-нако, в пятницу лучше снизить объем работы и не планировать ничего серьезного. Суббота может принести интересные предложения.
Козерог. Если вы в отпуске – наслаждайтесь жизненными радостями по полной программе. Неделя для отдыха обещает быть просто идеальной. Если же ваш отпуск еще не наступил, или уже закончился – не грустите. В пятницу и субботу запланируйте общение с любимым человеком.
Водолей. Фортуна может обратить на вас внимание. Не поддавайтесь грустным мыслям, гоните прочь тоску, кислая физиономия - это послед-нее, что вам сейчас нужно. В конце недели мечты наконец-то начнут осу-ществляться благодаря вашему терпению и работоспособности.
Рыбы. В решении важных вопросов старайтесь идти в обход, действуйте осторожно, не бросайтесь в крайности, иначе все результаты будут све-дены на нет. В воскресенье желательно наметить какую-нибудь куль-турную программу и начать ее осуществлять с утра пораньше.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ С 22 ПО 28 МАЯ
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ОТВЕТ НА ЯПОНСКИЙ КРОССВОРД ,
опубликованный в прошлом номере «СЭ»

Югорчане «взяли бронзу» в мобильном интернете
Жители Ханты-Мансийского автономного округа обгоняют пер-
мяков в глобальной сети, но отстают от тюменцев и ямальцев. 
Такой рейтинг интернет-продвинутых регионов составили свя-
зисты «МегаФона», проанализировав трафик, тип гаджетов и 
мобильное поведение уральцев и северян. 

ТЕХНОЛОГИИП о данным исследователей «Ромира», уже 81% интернет-пользователей в России используют мобильное подключение и лишь 5% никогда не пробовали выходить в сеть со смарт-фонов или планшетов. Россияне предпочитают мобильный интернет для общения в соцсетях (84%) и поиска информации (75%). Каждый чет-вертый респондент практикует чтение в интер-нете и играет в сетевые игры, а финансовыми сервисами, в том числе и интернет-банкингом, пользуется 21% респондентов.Пользователь интернета в Югре в среднем ежемесячно скачивает на смартфон объем данных, равный 3 700 электронных книг. Для сравнения: в Тюменской области этот показа-тель выше на 2%, на Ямале – на 12%. Этой вес-ной интернет-аппетит югорчан вырос на 57% по сравнению с прошлым годом. При этом, каждый второй абонент «МегаФона» выходит в сеть со смартфона.

- Наши абоненты все чаще используют интернет в гаджетах не только для просмотра прогноза погоды, электронной почты и обще-ния в соцсетях, но и для того, чтобы оплачи-вать покупки в интернет-магазинах, перево-дить денежные средства, используя приложе-ния банков. Благодаря доступности скорост-ного мобильного интернета северяне загружа-ют больше видео. В тренде онлайн-контроль здоровья, когда с помощью мобильных при-ложений можно считать шаги, пульс, калории, соблюдать график приема лекарств, – расска-зал Дмитрий Щелгачев, руководитель по раз-витию компании «МегаФон» в Югре. 
Информационная справка. «МегаФон» на Ура-

ле предоставляет услуги связи в 10 регионах: Сверд-
ловской, Челябинской, Тюменской, Кировской, Кур-
ганской областях, Пермском крае, Республике Ко-
ми и Удмуртской Республике, Ханты-Мансийском 
и Ямало-Ненецком автономных округах. У «Мега-
Фона» на Урале более 6 000 000  абонентов. 

На правах рекламы

АНЕКДОТМужчина и женщина могли бы чаще встречаться глазами, если бы не декольте.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

• ПРОДАЕТСЯ большая 2-комн. квар-
тира МСК (55,9 кв. м) в 15 мкр. Тел.: 
8-919-537-96-79, 46-33-76.

• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в р-не шко-
лы № 1 г. Мегиона (2 этаж 5-этажного 
дома, 55 кв. м). Тел. 8-982-588-96-77.

• ПРОДАЕТСЯ комната по адресу: ули-
ца Менделеева,10. Собственник. Теле-
фон 8-912-533-78-04.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
квартира в Нижневартовске на равно-
ценную в городах Самара или Кемеро-
во. Тел. 8-992-350-35-96.

• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в городе 
Анапе (260 кв. м, удобства, сад). Сроч-
но. Недорого. Собственник. Телефон 
8-918-492-91-00.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Дорож-
ник» (9 соток, свет, вода, две теплицы, 
баня, хозпостройки), приватизирована. 
Тел. 8-912-539-31-44..

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Северный 
ветер» (6,78 соток, дом, две теплицы, 
беседка, баня, хозпостройки, большая 
емкость для воды), 2 км в сторону пос. 
Высокий. В собственности. Телефон 
8-982-588-96-77.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Моя семья» (15 соток), рядом 
озеро. Тел. 27-81-79.

• ПРОДАЕТСЯ телевизор LG (диаго-
наль 58 см). Цена 2 500 руб. Телефон 
8-982-208-34-84.

• ПЕНСИОНЕР на группе инвалидно-
сти приобретет автомобиль в пределах 
20 тыс. руб., желательно в рассрочку. 
Тел. 8-904-483-48-52.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29, 
Юлия.
• КУПЛЮ любые отходы пластмасс. 
Тел. 8-922-606-59-99.

• МУЖЧИНА средних лет познакомится 
для серьезных отношений с женщиной 
(можно с ребенком). О себе: 170/80, 
все в достатке. Тел. 62-81-01.

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

- Продажа, покупка объектов недвижи-
мости.
- Профессиональная помощь в оформ-
лении ипотеки со сниженной ставкой, 
без первоначального взноса.
- Юридическое сопровождение сделки.
- Подготовка полного пакета докумен-
тов с обеих сторон.

ВАША СДЕЛКА-ПОКУПКА 
ЗАСТРАХОВАНА 

В ОАО «АЛЬФА СТРАХОВАНИЕ»

Специалист АН «Югра» Юрий 
Владимирович: телефон 61-09-35

«Самотлор-экспресс» 
принимает

РЕКЛАМУ
И

ОБЪЯВЛЕНИЯ
от физических 

и юридческих лиц 
по телефрну 

49-13-17

СВЕТОДИОДНЫЕ 
БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

выставочный зал
ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 
8 (3466) 408-202


